

Le Directeur général de l'UNESCO exprime sa tristesse après la mort du poète palestinien Mahmoud Darwish

Le Directeur général de l'UNESCO, Koïchiro Matsuura, a exprimé aujourd'hui sa tristesse après la mort du poète palestinien Mahmoud Darwish, décédé le 9 août au Memorial Hermann Medical Centre de Houston au Texas (Etats-Unis).

Mahmoud Darwish jouissait d'une reconnaissance dans le monde entier. Poète d'une importance universelle, il portait la parole du peuple palestinien, depuis son exil jusqu'en 1996 puis de Ramallah, la ville où il avait choisi de vivre. Dans ses vers, il évoquait sa terre au travers de métaphores et d'évocations de la mémoire collective et en appelait à une coexistence pacifique et équitable.

« Il n'y aura réellement de paix au Proche-Orient que lorsque la colombe de la paix, emportant la justice sur une aile et la liberté sur l'autre, atteindra la terre du rameau d'olivier, la terre des prophètes et la terre de la paix ». C'est ainsi que Darwish avait conclu son discours devant la 26ème session de la Conférence générale de l'UNESCO en 1991, en sa qualité de chef de la délégation palestinienne à la Conférence générale.

Mahmoud Darwish a reçu de nombreux prix littéraires parmi lesquels le prestigieux prix Prince Claus en 2004 et le prix de liberté culturelle de la Fondation Lannan en 2001.

Considéré comme l'un des poètes contemporains les plus renommés du monde arabe, Mahmoud Darwish a publié plus de 30 recueils de poèmes et de textes en prose et son travail a été traduit dans plus de 35 langues. Il a fondé la prestigieuse revue littéraire Al Karmel qui encourage le débat interculturel autour de sujets intellectuels et établit des liens entre les auteurs arabes et la communauté littéraire internationale.

Ces dernières années, Mahmoud Darwish avait été associé à de nombreux événements culturels organisés au siège de l'UNESCO ainsi que dans la région arabe, notamment les célébrations de la Journée internationale de solidarité avec le peuple palestinien.